

名事研=ユ=ス

共に創ろう！名古屋の学校事務 平成25年度事業が始まります

「名古屋の学校事務のグランドデザイン」の推進

会長 榊原 功剛（富士中学校）

名事研では子どもたちの輝く未来のための学校づくりには、学校事務の職を確立する必要があると考えています。そのための活動は、名古屋の学校事務をより効果的に機能させていくことを研究するものです。

「名古屋の学校事務のグランドデザイン」では「めざす学校事務像」「めざす学校事務職員像」を設定しています。この目標に向かって方向性を合わせた取り組みや、会員みなさんの実践・工夫を結集することで、名古屋の学校事務の力を高めていきたいと思えます。

取り組んだうえでの課題の整理・検討することも一つの成果です。そして、どのようにしていくと、より良くなるのかと工夫・改善していこうとすることが大事なことなのです。それを提案や提言へとつなげていくことに意義があります。

二十四年度の名事研事業について、会員の皆様のご協力に感謝するとともに、二十五年度についても、みんなが方向を合わせ、新しい名古屋の学校事務を創っていくための活動が着実に一歩前進できればと願っています。



定期総会・講演会

四月二十四日(水)に名古屋市教育センターで平成二五年度定期総会が行われ、平成二十四年度事業報告・決算報告、平成二十五年度事業計画・予算案等が承認されました。

事業計画では、年次テーマ「研修の体系化(キャリア形成)」に取り組むことで、それぞれの職務経験をつなぎ合わせ、学校事務の質の向上、一人一人の成長を促すこと。また、その事業を進めるにあたっては「見える化」を常に意識しつつ、事務局と専門部との連携を強化し、世話係や会員との協力を得ながら行っていききたいということでした。

また、定期総会の最初に新規採用者のあいさつがあり、今年度も二十七名という多くの仲間が新たに加わってくれました。将来の名古屋の学校事務を担う中心として育ててほしいと思います。

定期総会に先立って行われた講演会では、名古屋市教育局委員兼教職員課長 山内敏之氏を講師に、「学校事務職員に期待するもの」をテーマにお話をいただきました。



「時代の流れ」を敏感に感じつつ、適切な「バランス」をとり、「コミュニケーション」を図るといふ三つの柱をもとにお話をいただきました。組織としてのチーム力の向上のためには人との関わり合いが重要だということ、また、その組織のひとつである事務研に対して、常に魅力ある組織であってくださという激励のお言葉をいただきました。



専門部紹介

よろしくお願ひします!

事務局

事務局長 毛利 和正

昨年度の記事の繰り返しになりますが、仕事の進め方や研究に終わりはありません。どんなにすばらしい研究や実践であっても、それは万能的対策とはなり得ません。ですから、時代の流れや社会の要請に応えながら現状にあったしくみをつくっていくことが大切です。

学校事務における研究とは、未来指向を持ちつつ、『今できる最善』を考えていくことだと思ひます。だからこそ、研究し続けることに大きな意味があります。会員の皆様とともにこれらの学校事務を考え続けていきたいです。

研修部

研修部長 土井 裕子

新米部長と十五名の部員で、今年度の研修部活動がスタートしました。部会では、直近の研修会について話し合い、今は各担当で企画・準備を進めています。それらの準備をバズルのピースをはめていくようにつなぎあわせて、研修会は出来ていきます。

バズルの最後のピースは「研修会に参加すること」です。最後は、皆様自身で研修会を作り上げてくださいます。今年度も部員一同、皆様の参加をお待ちしております。

S o l a (ソラ) の活用もよろしくお願ひします!

研究部

研究部長 田口 行博

学校間連携が全市で実施されてから三年が経ち、今年度は全ブロックで共通目標を設定して取り組むなど新しい試みも始まりました。

研究部では、いままでの研究成果を基にして、新しい学校事務のかたちや学校間連携について研究をすすめます。あなたの考える新しい学校事務についてご意見をお寄せください。

情報部

情報部長 則武 真雄

学校事務支援センターが設立され、情報部の役割も見直す時期にきています。これまで行ってきた事業の精選から、どこに力を入れて、どのようにに会員の皆様に還元していくのか。会員への情報発信や会員支援のあり方など、会員の皆様と協力して模索していきたく思ひます。よろしくお願ひします。

編集後記

五ヶ年計画の三年目がスタートしました。さまざまな状況の変化から、研究会の役割について、会員一人一人が考える時期にきています。会員の皆様と共に創る組織として、お互いを「つなげる」ことができればいいと思ひます。

専門部では現在も部員を募集しています。一人でも多くの方と協力して活動していきたいと思ひます。興味のある部があれば、直接各部長まで連絡してください。お待ちしております。